

# CAPITANES

## TIEMBLA GREMIO BANCARIO

¿Usted recuerda algún pleito entre un banco y su sindicato? Es difícil de verdad acordarse de uno.

Esa paz laboral habla de la influencia de **Enrique Aguilar Borrego**, quien estuvo 22 años al frente de la Federación Nacional de Sindicatos Bancarios (Fenasib).

Pero con su fallecimiento ocurrido este fin de semana, la Asociación de Bancos de México (ABM), encabezada por **Ignacio Deschamps** y **Luis Robles**, tendrá el reto de mantener esa estabilidad con su sucesor.

Con Aguilar Borrego los bancos cambiaron dramáticamente.

Por ejemplo, crearon las administradoras de nómina, empresas que tienen la mayoría de los bancos, como encargadas de contratar personal.

La Fenasib también agrupa a los gremios de Banobras, Sociedad Hipotecaria Federal, Bancomext y los de algunas aseguradoras.

Aguilar esperaba su reelección para el 28 de julio. Ahora, para esta fecha está programada su sucesión.

Mientras, nombrarán a un interino. Entre los que suenan está **Luis Ángel Romo**, del sindicato de Banobras y secretario de organización de la Fenasib.

También, **José Carlos Torres García**, actual secretario del gremio de Banorte.

Le recomendamos que anote el tema en su agenda.

## DEPÓSITOS A LA SEP

Antes de salir de la sucursal, debemos contarle de un asunto muy discreto de BBVA Bancomer, precisamente, el que comanda **Ignacio Deschamps**.

Esta institución ya comenzó a sacarse del zapato una piedra que le heredó la compra de Banca Cremi, sí, aquella Banca Cremi.

Resulta que en 1996, un gerente de ese banco en una sucursal de Puebla autorizó pagar un cheque de la SEP por 20 millones de pesos.

Lo hizo pese a que las firmas que lo calzaban eran notoriamente distintas a las de los funcionarios autorizados para cobrar.

No está usted para saberlo, pero documentación de esos cheques había sido robada de la Dirección General de Recursos Financieros en Puebla, unos días antes.

La SEP estuvo rogándole nueve años a BBVA Bancomer para que hiciera el favor de devolver el dinero.

El banco no quiso, así que la SEP demandó, y finalmente ganó la úl-

tima instancia en agosto de 2008, cuando un tribunal colegiado resolvió que el banco sí era responsable por la notoria falsedad de las firmas.

Nos dicen que BBVA Bancomer acaba de depositarle por fin a la SEP los 20 millones del capital, pero todavía le faltan más de 14 millones

de intereses, más los que acumule la falta de pago.

Sólo que ¡aguas! no vaya a ser que este ingreso extraordinario... acabe financiando al sindicato y sus estrellas de la TV.

## TESORITO PETROLERO

Si usted conoce a algún funcionario de una firma china llamada BGP Incorporated, o de la estadounidense American Geophysical, felicítelos.

Acaban de ganar en consorcio un contrato de Pemex Exploración y Producción, que lleva **Carlos Morales Gil**, de esos que da gusto que le firmen.

Se llevarán la friolera de 2 mil 100 millones de pesos.

A cambio, durante los próximos cuatro años tendrán que hacer los

estudios sismológicos denominados Muchitá 3D y Mata Verde 3D en regiones de Veracruz y Oaxaca.

Estos forman parte del llamado Activo Integral Veracruz de la paraestatal, que son básicamente yacimientos de gas seco.

La competencia estuvo reñida entre chinos y estadounidenses.

Participaron, por ejemplo, Sinopec International Petroleum Service, de Sinopec Group, la firma que comanda **Su Shulin**, y Global Geophysical Services, de **Richard Degner**, entre las que participaron en el concurso.

El contrato fue firmado el 8 de junio.

Sepa usted que estos estudios permiten detectar posibles campos de petróleo o gas y cuestan más o menos 15 mil dólares por kilómetro cuadrado.

## OTROS CLIENTES DE AVIACSA

Hay un asunto que destaca el punto de vista de las autoridades acerca del juicio que hicieron de la seguridad en los aviones de Aviaca, la firma de **Eduardo Morales Mega**.

Además de cuidar de su flota, los



talleres de esta aerolínea regional también dan servicio a terceros.

Uno de sus clientes es RepublicAir, una chartera que coincidentemente hace dos años fue suspendida por cuestiones de seguridad.

Magnicharters, de los **Bojórquez**, fue también su cliente y también enfrentó problemas por fallas en sus mantenimientos.

Claro, también han dado servicio a firmas como RegionalCargo y Estafeta, que no han tenido incidentes.

Veremos si VivaAerobus, de **Roberto Alcántara**, finalmente también cumple con su plan de llevar a ese taller sus aeronaves.

## UNITEC DE OFERTA

Las finanzas de las universidades privadas enfrentan tantos problemas como los de cualquier otro negocio, perdón, institución.

Considere los movimientos en Unitec, de Laureate Education, que preside **Douglas L. Becker**.

A un año de comprar esta escuela mexicana, consiguió revertir 13 por ciento la deserción de alumnos.

Pero lo hizo a cambio de una reducción de colegiaturas y de la reducción de su plantilla de profesores.

Luego contrató nuevos maestros aparentemente pagándoles un ingreso equivalente a la mitad de lo que ganaban los empleados originales.

Ahora, la universidad quiere captar como mercado una población de bajos recursos con especialización técnica.

Veremos cómo funciona la estrategia.

*capitanes@reforma.com*



### Emilio Otero Marbán...

Este capitán podría ponerle hoy alas a México. Preside la Federación Mexicana de la Industria Aeroespacial y dirige la Industria de Turbo-reactores (ITR), con sede en Querétaro. Está en Francia, en la Feria Aeronáutica de París, durante la cual presentará un seminario acerca de la conveniencia de invertir en el floreciente sector de la aeronáutica nacional.